

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 8,50

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Esuelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: JUAN BRAVO, NÚMERO 36

La quietud es la muerte

No hace aún muchos días que en Segovia causó impresión profunda, la noticia de que se iba á privar á esta población de un importante elemento de vida.

Como nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena, y á los segovianos nos coje el refrán de la cabeza á los pies, entonces fueron los sobresaltos y el poner en juego todas las actividades para detener el temido golpe.

Desvanecido ó mas bien alejado el peligro, volvió la tranquilidad á los espíritus alarmados, entraron las aguas en su cauce natural, y el tiempo tornó á deslizarse en esta calma enervante y mortal en que vivimos, hasta que los anuncios de un nuevo peligro nos vengán á despertar del letárgico sueño.

En otro pueblo más avisado y previsora que el nuestro, se hubiera fácilmente comprendido que así no era posible la vida, en una continua y angustiosa alarma, fiando el porvenir á los vaivenes de la muerte y á la voluntad tornadiza de los gobiernos, y dejando que se consuman estérilmente las riquezas que produce este suelo, y las facilidades con que brinda la topografía del terreno para la creación y desarrollo de importantes industrias.

Preferimos arrastrar una existencia agitada y superficial, en vez de buscar elementos propios que garanticen los elementos creados, abriéndoles nuevos y más amplios horizontes.

El genio varonil y emprendedor que caracterizó otras épocas, parece haberse amortiguado en nuestra raza, y no se vé la ráfaga luminosa y bienhechora que disipe esta obscura noche á través de la cual marchamos con todas las somnolencias y desmayos de un pueblo falto de entusiasmos é ideales.

Todas las voces proféticas anunciando el peligro cercano, van á caer en el vacío; no encuentran eco los llamamientos á la vida, que ponen en los labios el patriotismo sincero; y sería cuestión de llorar por anticipado los tristes destinos de nuestro pueblo, si una vaga esperanza no levantara los corazones, confiando en el vigoroso despertar de las energías dormidas.

Es preciso para llegar á este ansiado fin, que se unan en una aspiración común los que pueden y deben hacerlo, y que por todos los procedimientos se procure agitar la opinión segoviana, señalándola el peligro de su inacción y haciéndola comprender las consecuencias fatales de tan suicida conducta.

Agradeciendo Segovia el valor de esos elementos que hoy constituyen sus principales recursos de vida, debe dirigir todos los esfuerzos á proporcionar-se otros medios, no circunstanciales, sino de carácter más permanente, sobre los cuales pueda desenvolver su prosperidad y engrandecimiento.

Hace falta sacudir la pereza, fortalecer las esperanzas debilitadas, y consagrar mayor culto al trabajo, que en esa, la más grande virtud de los hombres, se templan los espíritus fuertes y se regeneran los pueblos.

Es preciso buscar en el labrado surco, en la mina olvidada, en la fuerza del río, en la riqueza del bosque, lo que se persigue y ambiciona por extraviados caminos.

Hay que recordar las grandezas pasadas para resucitarlas, pero las miradas deben dirigirse hacia Oriente, por donde nace el día, y marchar adelante, siempre adelante, porque ese es el destino de los pueblos que no quiera caer en la sombra para sufrir una muerte obscura y sin gloria.

La Infanta Isabel y los niños pobres

Con igual título, Toribio García, artista tan modesto como inspirado, ha tenido, y realizado, el pensamiento de reproducir en un bajo relieve uno de los episodios más simpático, noble y consolador de la permanencia de S. A. R. en La Granja. El acto en que la egregia dama ídolo de los segovianos, testimoniando las inagotables bondades y caritativos anhelos de su magnánimo corazón, desciende de las alturas en que su Real alcurnia la colocara, hasta situarse á distancia para entregar, directa y personalmente, la ofrenda de las más preciadas de las acciones humanas, la de la caridad espontánea y cariñosa.

Admirase en la composición del artista descollando de las demás, la arrogante figura de S. A. R. la Infanta doña Isabel, de un completo y acabado parecido, muy movida, y no desprovista de esa simpatía avasalladora y majestuosa que distingue á la plecara condesa de Segovia.

Su actitud es la de entregar á un niño pobre, acompañado por su madre y ambos sentados en el suelo en primer término, los regalos y limosna que dos señoritas llevan en un cesto, tomados de un coche que se escorza por la derecha. A la izquierda, y en último término, se ve un grupo de pobres esperando su vez, y el fondo del cuadro lo constituye la frondosa arboleda que caracteriza aquel Real Sitio.

Hay que tener presente, que la obra es de un artista en los comienzos de su carrera y los defectos que pueden notársele, son los naturales é inevitables cometidos al dar los primeros inseguros pasos por la escabrosa senda que conduce á la meta de la perfección escultórica, deficiencias que no aminoran, sin embargo, las recomendables facultades que reúne Toribio García para el difícil arte que tan notablemente ejecuta su paisano y laureado Aniceto Marinas.

García, pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad, hállase actualmente desarrollando el boceto de la obra con la que piensa concurrir á la exposición y oposiciones para el pensionado en Roma.

De todas maneras, bien merece nuestro modesto y trabajador paisano le tributemos desde estas columnas un sincero aplauso por su última obra, y principalmente por el asunto

escogido, que sirve para patentizar una vez más los sentimientos que enaltecen á S. A. R. la Infanta Doña Isabel, tan querida y respetada por todos los segovianos y por los que han tenido la fortuna de conocer las envidiables dotes que su bondadoso corazón atesora, enriquecidas por un talento é ilustración poco comunes.

En los Centros docentes

Visita oficial

Ampliando las noticias ya publicadas hemos de dar cuenta detallada de la visita hecha el domingo último al Instituto general y técnico de Segovia, por el eminente catedrático de farmacia y Rector accidental de la Universidad Central, Excmo. Sr. D. Gabriel de la Puerta, á quien acompañaban el Ilmo. señor Secretario general, D. Leopoldo Solier, y el Inspector de Enseñanza en la provincia, D. Francisco Oña.

A la puerta del Instituto recibieron á los distinguidos visitantes, el Director Sr. Ralero; el Vicerector, Sr. Rebollo; y los Catedráticos y profesores Sres. Canizo, La Calle, Martín Higuera, Fuentes, Bernaldo de Quirós, Martínez, el catedrático secretario Sr. B. Pedrazuela, y el catedrático del Instituto de Guadalajara, D. Ignacio Arévalo.

El Rector Sr. La Puerta dirigió un cariñoso saludo á los allí presentes, manifestando que el objeto de su visita era conocer el estado del Instituto, y exponiendo en grandes síntesis cuál debe ser la misión del profesorado oficial, si ha de responder á lo que la patria exige y á las disposiciones que informan el actual plan de enseñanza del señor Ministro de Instrucción pública, que tanto se afana y desvela por elevar el nivel intelectual y moral de los encargados de velar por la cultura nacional.

Añadió el Sr. Rector que confiaba que el profesorado oficial de España, y muy especialmente el de este Instituto, contribuiría por su parte al engrandecimiento y regeneración del país.

Contestó al Sr. Rector en nombre del Claustro, el Director D. Epifanio Ralero, felicitándose de saludar á catedrático tan eminente, prometiendo que el Claustro no olvidaría las provechosas y saludables enseñanzas recibidas de labios tan autorizados como los del Sr. La Puerta, y agradeciendo sus frases laudatorias.

Después se procedió á visitar detenidamente las distintas dependencias del Instituto.

El Rector hizo oportunas observaciones encaminadas á mejorar el estado actual del Establecimiento en su parte material, introduciendo en él aquellas reformas que reclama la pedagogía moderna.

Elogió los gabinetes de Física é His-

toria Natural, por el estado brillante en que se encuentran, recomendando que se doten de mayores elementos al de Química, teniendo en cuenta la importancia que actualmente tiene el estudio de esta asignatura, y satisfaciendo de este modo las justas y plausibles aspiraciones del señor Rebollo, encargado de la citada cátedra.

Recurrió después el parainfo y la Biblioteca, acompañándole en esta visita el Bibliotecario D. Nemesio Cornejo, haciendo cumplidos elogios del orden y esmero con que estaba atendida la Biblioteca.

También mereció especial atención, principalmente por parte del Secretario general del Distrito universitario, el estado de la documentación, la cual fué examinada por orden del Rector, mostrando el mayor agrado y complacencia por el esmero con que se llevaba la parte administrativa de esta dependencia.

Hizo por último mención del agrado con que había visto el esmero y diligencia que reinaba en el jardín y demás dependencias, no escatimando sus alabanzas á los encargados de aquellas, y con esto dieron por terminada su visita los señores La Puerta y Solier siendo respetuosa y cariñosamente despedidos por todos los allí presentes, y quedando el claustro del Instituto muy reconocido á los cumplidos y espontáneos elogios que para él tuvieron el Rector y secretario general de la Universidad Central.

La romería y fiestas del Cubillo en Aldeavieja

La inagotable amabilidad de nuestro antiguo amigo, el Director de este DIARIO, nos permitió ya en otra ocasión dar á conocer á nuestros lectores las fiestas que anualmente celebra Aldeavieja en honor de su patrona Nuestra Señora del Cubillo, y semejante consideración nos relevará su parte de dar cuenta minuciosa y detallada de las del año presente.

La romería del Cubillo, en otro tiempo fué verdadera feria donde se hacían multitud de transacciones de toda especie; seguro mercado, donde los ricos paños segovianos se expendían para las más leganas comarcas, cambiándose en muchos casos por los productos que nos traían los más acreditados plateros y artífices de Córdoba, Granada, Sevilla, Toledo y aún de Francia.

Hoy, esas fiestas todos sabemos que perdieron gran parte de su esplendor, y si muchos acuden á ellas en cumplimiento de un voto, otros tal vez lo hagan sólo por tener un día de esparcimiento y solaz.

El mayordomo de este año fué D. Vicente Camarena, ex factor de los

Folletón del DIARIO DE AVISOS

Los dramas de Montfaucon

LEÓN BEAUVALLÉ (Continuación). la mano en la cerradura, cuando la puerta se abrió repentinamente, y vieron con terror tres hombres enmascarados y vestidos de rojo, fijas cual estatuas en el dintel de la misma. Estos aparecidos no eran otros que el verdadero verdugo y sus ayudantes, encerrados en el granero por Coquenbuche y los suyos, y á quienes el preboste había puesto en libertad. Detrás de los tres ejecutores, y en los peldaños de la ancha escalera que desde la cámara del tormento condu-

cia á la galería superior, estaban escelonados unos veinte arqueros. á cuyo frente se veía al preboste de París. Finalmente á espaldas de este último dibujábase la siniestra fisonomía de Labrosse.

—¡Mil millones de truenos!... exclamó Coquenbuche retrocediendo, más de sorpresa que de terror; ¡nos han vendido!

Así era en efecto. El falso compañero que había denunciado todo al preboste, no era otro que Piperio. Encontró este medio el más seguro para desembarazarse honradamente de su rival Cramignole y vengarse al mismo tiempo de Zinah.

Es verdad que de un mismo golpe hería á Coquenbuche y á Griffardoché; pero Piperio no era hombre que se paraba en barras, sobre todo tratándose de hacer su santa voluntad. Jamás había tenido otro amigo que á sí mismo, y hubiera visto morir el mundo entero sin experimentar el más mínimo dolor. —Amarrad á esos hombres, gritó

el preboste, y si tratan de resistir muerte en ellos.

Como toda tentativa de lucha hubiera sido una insensatez, dejáronse cargar de cadenas los pobres diablos, sin atreverse á decir «esta boca es mía.»

—Y bien, amigo, dijo el preboste aproximándose á Guido, os negasteis á entregarnos vuestros cómplices, y hé aquí que se han entregado ellos mismos. ¡Tanto mejor!

El señor de Labrosse, que penetró en la cámara después del preboste, reparando en Coquenbuche, exclamó: —¡Ese... ese es el que me hirió!

También el preboste reconoció al bandido.

—¡Ah!... ¡ah!... le dijo con acento burlón, seáis bien venido, maese Noiraud Coquenbuche. Pardiez que os agradezco en el alma la atención de vuestra visita.

—Creed, monseñor, repuso el bandido sonriendo, que estoy enteramente á vuestra disposición.

—¿De veras?... repuso el preboste sin abandonar su tonillo burlón.

—Maese, añadió dirigiéndose al verdugo, aplicad á ese tuno treinta bergajazos.

—¡Me moriré!... dijo Coquenbuche inclinándose, ¡qué bueno sois!...

—¿Tal creéis?... Entonces serán cincuenta bergajazos... y dadle sin miedo, maese justicia, que el truhán es sólido.

El verdugo no se hizo repetir la orden pues en su interior se alegraba de este desahogo en venganza de la mala pasada que le había jugado.

Sin vacilar un paso, sin exhalar el más leve quejido, sufrió el castigo impuesto por el preboste. Como el verdugo sudando cual un buey se alejó.

—Dispensad, le dijo el gigante, pero, ó he contado mal, ó vos no me habeis dado más que cuarenta y nueve vergajazos. Como tengo derecho á cincuenta os reclamó el que me falta.

Aunque sorprendido el verdugo de esta observación, la primera que le habían hecho durante el tiempo que llevaba de oficio, volvióse sobre el

paciente y aplicó contra sus desnudas espaldas otro zurriagazo, pero tan fuerte, que casi se le descoyuntó la muñeca. Coquenbuche sostuvo tan firme como antes, y con acento aún más burlón que el del preboste, le dijo:

—¡Gracias, amigo mío... mil gracias!

El preboste que había contemplado esta escena con el placer del jacal, dirigióse á Cramignole, y mostrándosele al Sr. de Labrosse.

—¿Y este otro pillo, qu'én es? le preguntó. ¿Le conocéis por ventura?...

—¡Sí, pardiez!... contestó el barbero.

Muy bueno para ahorcado, señor preboste, muy bueno.

—Decididamente, murmuró Cramignole, parece que yo debo acabar mi vida haciendo piruetas en el aire. Cada vez me pesa más haber abandonado mi hermosa Normandía...

De Cramignole, el preboste y Labrosse pasaron al último de todos, es (Continuará.)



ferrocarriles del Mediodía, residente en la provincia de Toledo, que vino con toda su familia y su anciana madre de 80 años, que, como aquel es natural de este pueblo.

El día 7, organizóse la cabalgata a la puerta del mayordomo y en la forma acostumbrada se dirigieron al Santuario de Nuestra Señora, para asistir a las vísperas.

El día 8, reorganizada la cabalgata nuevamente se dirigió al Santuario, donde se celebró misa solemne por el Sr. Cura párroco, con asistencia del Sr. Cura de Bascoles y el ilustrado coadjutor de Maello, nuestro querido amigo y paisano don Pedro Oterc, y a continuación salió la Imagen en procesión por la hermosa pradera que circunda al Santuario.

El sermón a cargo del joven coadjutor del Escorial, don Lucio Herrero, sobrino del mayordomo, merece una mención especial, por ser uno de los mejores que se pronunciaron en aquella sagrada cátedra, y de los que más emoción produjeron en este religioso pueblo.

En el exordio, nuestro predicador tuvo un hermoso párrafo dedicado a la memoria de su madre, recordando que hace 21 años, visitó con ella estos lugares, y puestos de hinojos ante la Sagrada Imagen, le rogó encarecidamente, tributase siempre un culto especial a aquella Virgen, su patrona por haber nacido en este lugar, anunciándole, que ella no volvería a visitar el Santuario, y así ocurrió. El tema elegido para su peroración fue: «La misericordia y la verdad salieron al encuentro, y la paz y la justicia se dieron un ósculo», que desarrolló magistralmente, habiendo períodos en que se enterneció visiblemente todo el auditorio.

Por último, en el epílogo, después de dirigir sentidísima exhortación a la Madre de Dios en nombre de sus hijos y devotos, encareció mucho a estos, que continúen fervorosamente las tradiciones de sus mayores, para que no decaigan estos cultos tan gratos al Altísimo.

Para terminar, diremos que no obstante haber durado el sermón de cincuenta a sesenta minutos, en ninguno de los oyentes se notó el cansancio, que entiendo es el mayor elogio que se puede hacer del orador.

El día 9 se corrieron unas cuantas vacas y novillos de la ganadería del acaudalado propietario y labrador de este pueblo D. Andrés Gordo, resultando una corrida muy superior. Por vía de prueba se corrieron cuatro bécerras que mostraron excelentes condiciones para la lidia; haciéndola presumir que, si el dueño sigue esmerándose, como hasta aquí, en la cría de su ganadería, acaso no esté lejano el día en que pueda ser uno de los competidores de los ganaderos de Colmenar y otros puntos, para surtir plazas cerradas.

En la corrida, hubo muchos revolones sin consecuencias; solo un vecino de Urraca (Avila), llamado Fructuoso Caballero (a) el Ocho, fué acosado en los carros, sufriendo un pequeño varetazo del toro que para esta lidia adquirieron los mozos; toro de dos años que en pública subasta se vendió el día 10 en 566 pesetas.

Dicho se está, que durante cuatro días, el elemento joven se dedicó con gran entusiasmo a las delicias del baile; y que los bailarines y los tamborileros Simón Beltrán, vecino del Espinar, y Doroteo Sanchidrián, extambor mayor de la Academia de Artillería, estuvieron incansables, durando algunos días el baile hasta las tres de la madrugada, sin que hubiese que lamentar ningún incidente desagradable.

Para el día 10 estaba proyectada otra corrida de toros, costeada por los casados, pero fué suspendida como prueba de cariño hacia Saturnino Zahonero, por hallarse su esposa de cuerpo presente; personas que gozan de grandes simpatías aunque se trata de un pobre jornalero.

Finalmente, en la romería no hubo tanta concurrencia como en años anteriores, por hallarse en esta comarca muy atrasados de labores agrícolas; sin embargo, se vieron allí alguna persona de Barcelona; otras de Madrid; bastantes coches que conduje-

ron familias de Avila y Villacastín muy conocidas; multitud de carros y caballerías de distintos pueblos y gran número de vendedores de diversos artículos.

LA PROVINCIA

Vegas de Matute

Circunstancias ajenas completamente a mi voluntad y buen deseo, han hecho tener mi pluma en silencio por espacio de algún tiempo.

Hoy no tengo más remedio que romper este involuntario silencio, pues se acumulan noticias que de no darlas a la estampa perderían su carácter de actualidad y por consiguiente el escaso ó mucho interés que tener puedan.

Principiemos por partes. Ayer lunes, celebró la Iglesia la festividad de la Natividad de María Santísima y el pueblo de Vegas de Matute la honró con solemnes cultos bajo la advocación de Nuestra Señora de Matute, su patrona, y a la que estos sencillos y honrados habitantes profesan con justicia, grandísima veneración é invocan en sus tribulaciones y quebrantos.

Este año, como todos, han demostrado los vegueños el gran amor que sienten por su Excelsa Patrona, acudiendo en masa á recibirla a las puertas de la población, a la venida de la sagrada imagen de su Santuario, que se encuentra a un kilómetro de distancia del pueblo, a la orilla izquierda del río Moros.

Los vivas y aclamaciones a la Estrella matutina como la llaman vulgarmente, no cesaban, y como las fachadas de las casas estaban adornadas con multitud de luces colocadas simétricamente, el pueblo ofrecía un buen golpe de vista.

A las seis de la mañana la dulzaina y el tamboril recorrieron varias calles, para anunciar al vecindario que se entraba de lleno en el período de las fiestas. A las nueve el Ayuntamiento y el Sr. Cura párroco D. Mariano Hidalgo acompañados de los instrumentos indicados se dirigieron a la Iglesia parroquial para dar principio a la solemne función religiosa.

El aspecto que presentaba el templo, cuando sonaron los primeros acordes del órgano, era verdaderamente magestuoso.

El ánimo de los fieles se elevaba a considerar las grandezas de la eternidad, por que los sonidos armónicos, puros, graves y dulces de la música religiosa, predisponen el alma para que, elevándose sobre el mundo físico, se trasporte a la región de lo ideal, de lo sublime, de lo infinito y aprecie con arrobamiento la magnificencia de Dios y de sus obras, lleguen a la esencia de nuestro espíritu algunos destellos de la suprema y absoluta felicidad, se vislumbren en agradable deliquio de nuestras facultades cognoscitivas, los horizontes de la vida futura, la paz angelical de la vida del cielo, y se comprendan y admiren las excelencias de nuestra divina religión.

Subió al púlpito el Sr. Hidalgo Nieto que con verdadera unión evangélica y pleno dominio de la oratoria sagrada, habló de la necesidad, grandeza y valor de la devoción a María Santísima, haciendo muy atinadas observaciones respecto de la sociedad actual y llevando al apinado auditorio, con su amena y sugestiva frase, la persuasión, el deleite y el convencimiento de la verdad de su tesis. Si los reducidos límites que requiere una reseña de esta índole no lo impidieran, se darían a conocer siquiera algunos de los hermosos conceptos que vertió el orador en períodos rotundos y de refinada filigrana literaria.

Por la tarde, la extensa explanada que constituye la plaza, era insuficiente para contener la inmensa muchedumbre que gozosa y alegre había acudido al baile.

Manolita y Paulina Borreguero y Luisa Corcuera, excitaron la admiración de la concurrencia, tanto por su escultural belleza, cuanto por la suprema distinción é insuperable elegancia que demostraron, a la vez que la sencillez y naturalidad propias del verdadero mérito en el arte de Terpsícore.

Hoy se ha verificado la corrida de novillos; el ganado ha resultado flojo y los aficionados al arte de Montes, trabajadores pero desgraciados.

Entre otras personalidades que han asistido a estas fiestas, citaré en gracia a la brevedad, al simpático joven don Martín Entero, hijo del nunca bastante llorado D. Manuel Entero, Secretario que fué del Ayuntamiento de Segovia y hermano de doña Cristeta, digna esposa del reputado médico D. Sabas Borreguero; y a D. Genaro Sánchez del Pozo, segundo teniente de Infantería y her-

mano del inspirado músico é ilustrado Cura párroco de Ituro.

No quiero terminar esta breve reseña sin enviar desde estas columnas un millón de gracias a D. Tomás Corcuera, profesor de la localidad, a su elegante esposa Doña Pilar Lacruz Pérez y a doña Matea García por las atenciones de que fuimos objeto, y un aplauso al celoso Cura párroco D. Mariano Hidalgo por las mejores introducidas en la iglesia y en el santuario de Nuestra Señora de Matute.

El Corresponsal  
Valdeprados 9 de Septiembre 1902.

Desde La Granja

Función benéfica

La aristocrática colonia que busca seguro refugio contra los excesos estivales de Febo en este encantador Real Sitio, no se olvida ningún año, en medio de sus fiestas y esplendores, de dedicar un recuerdo a los muchos necesitados que por desgracia, como en todas partes y más que en muchas, abundan aquí.

El adiós de despedida de los encoquetados veraneantes a este hospitalario rincón castellano, no puede ser más filantrópico.

Consagran un recuerdo al arte, rindiéndole culto espléndido y al propio tiempo vacían su bolsa en la taquilla del teatro en provecho de los pobres.

No hay que decir que el alma de esta caritativa fiesta es S. A. la Infanta doña Isabel, y si este año no ha contribuido con su presencia a dar más brillantez a la función, por guardar con todo rigor el luto por su augusto padre, no dejó, sin embargo, de contribuir el más próspero resultado de la función.

El programa que se ejecutó anoche, fué el siguiente: La graciosa comedia de Eshegaray, «Viajeros de Ultramar», cuyos ensayos dirigió su autor el simpático don Miguel, que veranea aquí con su distinguida familia.

En la representación tomaron parte, la señora de Santana, las señoritas de Llorens y Tordosillas, Comyn, Santos Guzmán y Casas, y los señores Rodríguez (T.), Coello, Marqués de H., Fabra, Roldán y Chavarri. Todos escucharon justos aplausos, especialmente el señor Rodríguez, que probó una vez más sus envidiables condiciones para la escena.

El autor de la obra compartió las palmas con los ejecutantes.

Después se puso en escena, el juguete cómico de Ramos Carrión y Vital Aza, titulado «De tiros largos». En su desempeño tomaron parte, las señoritas de Llorens y Casas, y los señores Avial y Fabra. ¡Lástima es que la ejecución se resintiera de falta de ensayos!

En un intermedio, la angelical Lulú Castelain, cantó de un modo magistral, acompañada al piano por el notable maestro don Emilio Serrano, las siguientes composiciones entre otras: «La Bohème», raconto del primer acto; «Meus amores», balada gallega; «La Tempranica»; canción de «La Tarántula» y «Veronigue», intencionado vals del columpio.

Cuantos elogios hiciera de esta actriz y cantante en miniatura, resultarían pálidos ante la sorprendente realidad y quien no conozca a la encantadora Lulú, las creería exageraciones propias del caso.

La niña obtuvo un triunfo que al más indiferente le haría estremecer. Cantando, con la maestría de la diva más emizente el delicado raconto de a sentida obra de Puccini, parecía que a los espectadores llegaba de lo alto la voz de un querubín destilando melflua armonía.

Lulú Castelain, llegará a ser una gloria de la escena si conserva las prodigiosas facultades que hoy manifiesta y sus padres se deciden a educarla para el arte, al cual de derecho pertenece.

La sala, ocupadas en su mayoría las localidades por aristocráticas y encantadoras damas, engalanadas con refinado gusto, presentaba un aspecto en extremo brillante.

Han contribuido al buen éxito de la función, el Sr. Conde de las Navas como director artístico, el Sr. García Ortega, como apuntador, y los señores Comyn (A.), Drumen (J.) y Llorens (C.), en concepto de traspuñtes.

La mise en scène, como es lógico o su o er, d dejó nada que desear. También han tomado parte muy activa en los preparativos de la fiesta los señores Drumen (L.) y Corral.

Los dueños del teatro cedieron este graciosamente; el Sr. García Ortega, abonará según mis noticias, los gastos de hja; los restantes, los satisfarán los aficionados, y el producto íntegro de lo entrada, que asciende a 2.500 pesetas, se repartirá entre los pobres.

V. ESCOLAR.

12 Septiembre 1902.

Notas municipales

SESIÓN DE ANOCHE

A las ocho y media empezó la sesión que celebró el Ayuntamiento.

Leída y aprobada el acta de la anterior, entróse en la orden del día que era como sigue:

Se da cuenta de u a R. O. publicada en la «Gaceta de Madrid» que se refiere a inscripciones de certificaciones expedidas por los Secretarios de Ayuntamientos.

De otro R. D. referente a las Juntas locales de primera enseñanza.

D. Ildefonso Rebollo dirige un oficio de gratitud por lo que el Municipio ha hecho con la Colonia Escolar Segoviana.

Otro oficio de D. Silverio Ochoa con el que remite 60 ejemplares de las Fiestas de D. Rafael Ochoa.

Unas instancias solicitando el empadronamiento en esta capital. El Ayuntamiento accedió a lo solicitado.

Se aprobaron los extractos de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes pasado.

Se concedió una merced de agua. Después dióse cuenta de una moción presentada por varios concejales proponiendo al Ayuntamiento que revoque su acuerdo, de mostrarse parte en la causa que se sigue por desfaldo de fondos municipales.

El Sr. Matabuena defendió la moción diciendo que no era esto dejar de comparecer al juicio el día que se celebre, lo cual no implica que se renuncie a la indemnización a que hubiere lugar.

Declarada urgente la moción después de breve discusión, no se acordó por fin renunciar a la acusación, dejando al representante público la defensa de los intereses del Municipio segoviano.

Después de otra moción de los concejales señores Wall y Villoslada, solicitando que se adoquinen las calles de San Francisco y Perocota, por ser de gran tránsito. Fué tomada en consideración, acordándose que pase a la comisión correspondiente.

Dióse cuenta de una comunicación de un Procurador de la Comunidad y Tierra de Segovia, solicitando que se remitan hojas declaratorias de las fincas que posee el Ayuntamiento, para inscribirlas en el Registro fiscal.

Se acordó hacer constar en acta la gratitud del Ayuntamiento, hacia los que llevaron la acusación en el proceso de que antes hablamos y después de dar cuenta del estado de fondos, y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las nueve y media.

NOTICIAS

Jura de bandera

Con la ceremonia de costumbre y en la sala de armas de la Academia, se ha verificado en la mañana de ayer el acto solemne de la jura de la bandera por los oficiales que en segundos exámenes han obtenido el empleo de primer teniente de Artillería.

Nuestra enhorabuena a los nuevos defensores de la Patria.

En las primeras horas de la tarde de ayer, procedente de Carabanchel, llegó a Segovia la cuarta expedición del material de Guerra que ha de quedar almacenado en el Parque y en el edificio titulado Cuadras de San Juan, de esta capital.

Por el señor Depositario pagador de la Delegación de Hacienda ha sido nombrado auxiliar de esta oficina, con sueldo de 1.000 pesetas anuales, don Mariano Blasco Garfía.

Se ha recibido en la secretaría de la Junta de Instrucción pública, el título de maestría Normal, de don Aquilino Betegón.

Hasta el día 21 inclusive del mes actual se hallará en la villa de Cuéllar, abierto el pago de los haberes del magisterio de primera enseñanza de este partido, correspondientes a la mensualidad de Agosto último.

Esta tarde a las cinco y media se cantará una salva en el santuario de la Virgen de la Fuencisla, por encargo del general gobernador militar de la plaza.

Por Real orden, ha sido nombrado Secretario de este Instituto general y técnico, en virtud de propuesta elevada por el Ilmo. Sr. D. Epifanio Ralero, nuestro querido director D. Gregorio Brnabé Pedrazuela.

Fuego

En la calle de José Zorrilla y en la tienda de comestibles que don Maximino Gómez, tiene allí establecida, se inició un incendio.

Gracias a la prontitud con que acudieron los vecinos, el fuego solo causó algunos desperfectos que en realidad tienen poca importancia.

El servicio de incendios, recibió la orden de regresar cuando se dirigía al lugar del suceso.

Las causas del siniestro fué la punta de un cigarro que se arrojó todavía ardiendo.

La enfermedad que padece Primitivo Gutiérrez, es un intenso gastricismo con fiebre alta, el cual por acisar en un principio ciertos síntomas tifoideos, hizo que el médico forense, Sr. Guiloche, dispusiese, con muy buen acuerdo, se trasladara a dicho sujeto a la enfermería de la cárcel, desde su calabozo, disponiendo también se verificasen con tal motivo en el establecimiento, algunas medidas, de desinfección, todo lo cual fué ejecutado por el jefe del mismo señor Calleja y personal a sus órdenes.

El Primitivo se encontraba mejor ayer de su enfermedad, la cual, por ahora, no ofrece peligro.

Subastas

El 13 de Octubre próximo, a las tres de la tarde, se efectuará en la Comisaría de Guerra de esta Plaza (San Quirce, núm. 6), la subasta de adquisición de material con destino a encarpetado de documentación procedente de Ultramar, recibida en el Archivo General Militar.

Las reglas y formalidades a que se han de ajustar los licitadores, así como el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta, se hallan de manifiesto en dicha oficina.

Los efectos que se subastarán son estos:

- Papel de hilo de tercera para etiquetas rotuladas.
- Carpetas en pergamino, de folio.
- Idem idem de cuarto.
- Cinta blanca ancha.
- Balduque ancho de color encarnado.
- Los precios límites de dichos efectos se anunciarán oportunamente.

—El mismo día 13, a las once de la mañana, se celebrará en la Diputación, la segunda subasta de adquisición de garbanzos con destino a los acogidos en los Establecimientos provinciales de Beneficencia, y por el tipo de tasación de 55 pesetas cada hectólitro de dicho grano, siendo 155 los hectólitros que se necesitan.

Sociedad de obreros panaderos

Se ha constituido en esta ciudad una asociación de obreros panaderos de la provincia de Segovia, habiendo sido aprobado su reglamento por la primera autoridad civil.

Los fines de la sociedad son los siguientes:

- Impedir que los dueños ó encargados de las fabricaciones de pan maltraten en su dignidad a los asociados.
- Evitar que la jornada sea excesiva.
- Recabar de los poderes públicos leyes que beneficien a la clase trabajadora.

Y poner en juego todos los medios razonables y licitos que conduzcan al objeto de esta sociedad.

Los socios pagarán 5 pesetas de entrada y 12 pesetas de cuota anual.

Son presidente y secretario, respectivamente, de la asociación, D. Santiago Gimeno y D. Mariano Madarnelo.

Se halla vacante el cargo de médico titular de Castillejo de Mesleón y su anejo Sotos de Sepúlveda, dotado aquél con 996 pesetas por asistencia de 12 familias pobres y casos de oficio.



El que resulte agraciado podrá contratar con los vecinos de Castillo, quienes le facilitarán casa gratis y abonarán en trigo una cantidad que, unida con la titular, asciende a 2.500 pesetas anuales, y además con los de Sotillo y su barrio Alameda distantes entre sí kilómetro y medio, y ambos de esta localidad de tres á cuatro kilómetros, y que satisfarán 25 pesetas de titular, y unas 70 fanegas de trigo anuales.

**En la Audiencia**

Ayer fueron hechas por el Sr. Fiscal las siguientes calificaciones:

Pena de 6 meses de arresto mayor para Pablo Rodríguez y la de 4 meses y un día para Victoriano Gila, ambos vecinos de esta ciudad, á más de la indemnización de 35 pesetas al industrial D. Ezequiel Torres, á quien le fueron sustraídos por aquellos, dos balcones de su pertenencia.

Idem de 2 años, 11 meses y 11 días de prisión correccional para Felipe Lacambra, y para Manuel Palacios, José María Fernández y Anselmo González la de un año, 8 meses y 21 días de igual prisión, á más de la indemnización de 1.000 pesetas á Francisco Yubero, vecino de Aguilafuente, á quien dichos sujetos estafaron el día 26 de Junio último, en una taberna de la Plaza Mayor, la cantidad de 1.400 pesetas.

También se instruyen diligencias contra el vecino de Sacramenia, Marcos Valentín Cabrero, por lesiones de pronóstico reservado producidas á su convecino Blas Martín.

La escuela de Pajares de Fresno se halla cerrada por no haber maestro para ella ni existir persona en la localidad que de aquella quiera encargarse provisionalmente.

**Escuela de Artes y Oficios**

Desde el 15 del corriente se hallará abierta la matrícula para ingreso en dicho centro de enseñanza, en la secretaría del mismo de 7 á 8 de la noche.

Los alumnos deberán tener la edad de diez años y además han de saber leer y escribir correctamente; y al ser presentados por sus padres, hermano ú otro individuo de la familia con objeto de inscribirse, se les entregará la papeleta de matrícula, para que éstos lo hagan al Profesor de la asignatura en que ingresen.

Si tuvieren ya los conocimientos de Aritmética y Geometría necesarios para el dibujo, pasarán desde luego á la clase de éste, previa presentación del certificado correspondiente, y en su defecto, mediante examen del Profesor del ramo.

Las asignaturas que se explican en este centro de instrucción son las siguientes:

- Dibujo de adorno y figura.
  - Idem lineal.
  - Aritmética.
  - Modelado; talla y vaciado.
  - Francés.
  - Principios de Geometría y Mecánica.
- La distribución de premios á los alumnos agraciados en el curso de 1901 á 1902, tendrá lugar en el mismo local el día dos de Octubre próximo á las siete de la noche.

Por el señor Gobernador civil se concedió ayer autorización al alcalde de Villacastán para celebrar en esa localidad corridas de novillos y vacas en los días 29 y 30 del actual, con motivo de las tradicionales fiestas en honor de San Sebastián.

Dentro del plazo de 30 días, don Alejandro Millán (á quien se desconoce) ó sus herederos, harán nueva instancia determinando el agua á que tiene derecho una finca comprada al Estado, con objeto de que la Administración de Propiedades continúe la tramitación del expediente instruido al efecto.

El «Banco Agrícola de la provincia de Segovia» celebrará junta general de accionistas, el 5 de Octubre próximo, á las diez de la mañana, en el local de la sociedad, Cobarrubias, 1.

Pueden concurrir á la junta osentos posean 5 ó más acciones de la sociedad.

Hoy por la mañana debe haber salido en el tren para el Espinar la banda de música del Hospicio, con objeto de tomar parte en las fiestas que se celebran en dicha villa.

**Nuevo hotel**

Dentro de muy pocos días se abrirá en Segovia un nuevo hotel titulado «Europeo» y que tiene relación muy estrecha con el del mismo nombre en La Granja.

Del local tenemos excelentes referencias. Se establecerá en la casa número 2 de la calle de Juan Bravo, con magníficas vistas por la parte del Salón.

Piensen los dueños armar una hermosa mesa de billar donde uno de los interesados en la prosperidad del nuevo hotel dará lecciones del higiénico juego.

**Juzgado municipal**

Ayer se inscribió la defunción de María del Carmen San Alejo, de 11 años. Nacimientos tres.

Por lavar tripas y callos en el pilón del Azoguejo, ha sido impuesta por el señor Alcalde una multa de 5 pesetas á un industrial.

El día 20 dará principio el solemne novenario que dedica la cofradía de la Virgen de la Fuencisla á la Patrona de Segovia.

Estos cultos empezarán á las cuatro y media de la tarde, consistiendo en rosario, novena, sermón, gozos, reserva y salve.

Todas las tardes predicará D. José Ereilla, Misionero del Inmaculado Corazón de María.

Ayer se firmaron por el Sr. Alcalde unas comunicaciones dando las gracias á los representantes de Segovia, en ambas Cámaras, por su gestión en el asunto de la Academia de Artillería, cuando se habló del traslado de los dos últimos años.

**Juegos florales**

Se ha recibido una carta del poeta premiado D. Joaquín Aguilera en la que incluye un retrato que destina á la Reina de la fiesta.

El Sr. Aguilera envía también un número del periódico diario «La Tribuna» del que actualmente es director interino.

Por noticias que dá en su carta, sabemos que en Ciudad Real ha sido objeto de manifestaciones de cariño por todas las clases de la sociedad, entre las que cuenta con muchas simpatías el distinguido compañero en la Prensa y al cual enviamos para que la una á las recibidas nuestra sincera felicitación.

Adelantan rápidamente las obras en el local de Sancti Spiritus. Ya se está procediendo al entarimado y á la colocación del estrado, y hoy empezarán á pintarse las paredes. El color hasta ahora elegido es verde muy claro que llevará adornos dorados.

El Alcalde escribirá al poeta premiado para que asista á la fiesta.

Hemos oído asegurar que el señor Conde de Cheste asistirá á los Juegos, si su salud se lo permite.

**Exito seguro**

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos*.

**Ejemplar de Avicultura**

En Aguilafuente, pueblo de esta provincia, hay una gallina, propiedad de don Deogracias Ojmo, de una fecundidad poco común, pues invariablemente, desde Enero á la fecha, pone un día sí y otro no.

No solo por lo ponedora si que también por el tamaño de los huevos, es un ejemplar que está llamando mucho la atención, pues el último que ha puesto ha pesado á las dos horas 125 gramos y 1'3 á las cuarenta y ocho horas.

**Orden de la Plaza**

Servicio para hoy  
Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Reserva, don Juan Martín García.  
Hospital y provisiones, cuarto capitán del Regimiento de Sitio.  
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.  
El general gobernador, Ollero.

**Teatro Miñón**

Función para esta noche  
**Las sorpresas del divorcio**  
A las nueve.

**HERNIAS (Quebraduras)**

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, vientre abultado ó caído, parálisis, etc.

**Consulta médica especial para tratamiento y curación de estas enfermedades.**

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis en el Hotel Burgalesa á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, y corsé-fajas de aluminio para reducir el vientre, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimientos el paciente.

Consulta en Segovia los días 21 y 22 del actual en el hotel de la Burgalesa.

En Madrid en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral, 19 y 21. Gabinete mecanoterápico de Madrid.

**ÚLTIMA HORA**

(Por teléfono)

Madrid 12

**Los cambios**

Interior, 73'10.  
Erancos, 34'10.  
Libras, 33 80.

Continúan las conferencias en el ministerio para la mejora de los cambios.

Hay impresiones muy optimistas respecto á este asunto y la gente, en general, cree que si no falta la buena voluntad que, hasta ahora se está desplegando, pronto se llegará á una buena solución.

**San Sebastián**

Se ha firmado un decreto admitiendo la dimisión presentada por el Gobernador civil de Sevilla.

Para sustituirle se ha nombrado al Sr. Vivanco que actualmente es gobernador civil de la provincia de Toledo.

También se ha concedido la cruz de San Hermenegildo al general Arnar, al exministro de marina y general de la armada Sr. Auñón y á muchos jefes y oficiales del Ejército y de la Armada.

Reina gran animación con motivo de ser mañana el concurso internacional de bandas de música.

Dará esplendor á la fiesta lo hermoso del tiempo que es verdaderamente espléndido.

El Rey D. Alfonso ha prometido su asistencia.

**De Algeciras**

Se ha celebrado el mitin libertario, anunciado en Algeciras.  
El orden perfecto que ha rei-

nado, hizo innecesarias las precauciones tomadas.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Al levantarse la Claramunt fué saludada con una salva de aplausos y lo mismo ocurrió al hablar Bonafulla, porque ambos discursos eran esperados con verdadero interés.

**Desgracia**

En Niza ha ocurrido una verdadera hecatombe.

En unas maniobras militares en que tomaban parte fuerzas de artillería, al pasar por un camino estrecho y que lindaba con un barranco, se desmandó un caballo, que arrastró tras de sí á los que, con él, arrastraban una pieza, yendo el cañón, el ganado y todos los sirvientes á despeñarse por el horrible precipicio.

**Proceso á un Príncipe**

En Londres y ante el Tribunal correspondiente, se ha visto el proceso que se sigue contra el Príncipe de Braganza, Duque de Oporto, por haber cometido actos inmorales.

Dicho personaje, hermano del Rey de Portugal, es muy conocido en España por haber representado á su país en varias solemnidades y últimamente en la coronación de D. Alfonso.

El fiscal afeó enérgicamente la conducta del Príncipe, reconociendo como atenuante que si el Príncipe había cometido aquellos actos es porque le faltó valor y resolución para reprimirlos.

El procesado se emocionó bastante ante la acusación fiscal.

BERMÚDEZ

**Bolsa de Madrid**

Cotización del día 12

Interior..... 73'10  
Amortizable al 5 por 100.... 93'20  
Acciones del Banco ..... 469 00  
Acciones de Tabacos..... 401'00

**CAMBIOS**

París á la vista..... 34'10  
Londres á la vista..... 33'80

**Venta de reses lanares**

En Gemunuño se venden 160.  
Dirigirse á D. Marino Burgos, en dicho pueblo.

**Anuncio**

Se vende una casa en el Real Sitio de San Ildefonso, sita en la calle de los Baños, núm. 5.

Para tratar, con sus dueños que habitan en ella.

**Macho**

Se vende uno de seis años cumplidos, y alzada algo más de la cuerda.

También se vende un galgo perfectamente enseñado á cazar. Razón, en Zarzuela del Pinar, Roque Gómez.

**Criadas**

Se necesitan dos para un matrimonio solo; una joven para cocinera y otra de más edad.

Se informará en la Administración de este periódico.

**Venta**

de una casa situada en la calle de la Cenogía Nueva, número 27. Consta de planta baja y dos principales, con jardín y agua corriente.

Para tratar, en el piso bajo de la misma.

**Ama de cría**

Para criar en su casa se ofrece en un pueblo próximo á esta capital una ama primeriza con leche buena y abundante.

Darán razón en esta Administración ó en los Huertos, Francisco de Antonio Huerta.

**Dependiente**

Se necesita para un comercio de un pueblo importante de esta provincia que esté enterado en el ramo de tejidos y quincalla.

Dirigirse á D. Victoriano Borreguero, de Turégano.

**EL LICEO**

Colegio de primera y segunda enseñanza dirigido por

Don José Brussí Cuesta

Licenciado en Ciencias

Se admiten internos, medipensionistas y externos.

Desde el 1.º de Septiembre queda abierta la matrícula para el curso de 1902 á 1903.

**Se vende**

una piara de ovejas, compuesta de 220, en el pueblo de Garcillán.

La persona que desee adquirirla, puede tratar con su dueño Feliciano Velasco, vecino del mismo.

**BALNEARIO SEGOVIANO**

CALLE DE SAN FRANCISCO, 23

Las grandes reformas recientemente practicadas en este antiguo establecimiento le colocan á la altura de los mejores de su clase.

- Baños de recreo.
- Duchas.
- Amasamiento.
- Agua de mar artificial.
- Algas marinas.
- Baños sulfurosos, alcalino, salinos y de todas clases.

Aguas minerales artificiales, de composición química, exactamente igual á las de Archena, Alhama, Ledesma y demás establecimientos oficiales.

Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baños. Las aguas minerales artificiales tienen la ventaja sobre las naturales de poder acomodarse su composición á las circunstancias del enfermo y de la enfermedad.

Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrofulismo, rigideces articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos.

Hospedería gratuita para los pobres á quienes la Excmo. Diputación provincial y el Excmo. Ayuntamiento de la capital conceden baños.

TEMPORADA: DEL 15 DE JUNIO AL 15 DE OCTUBRE



SE RECIBEN ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.  
Rambla del Centro, 37.  
SRES. CEBRIAN Y COMP.  
Puerta Ferrisa, 18.

# SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS  
Alcalá, 6 y 8.  
LOS TIROLESES,  
Barrionuevo, 7 y 9.

## Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

SUCURSAL EN LA GRANJA, PLAZA DE LA FRUTA

### EL BUEN GUSTO

Comercio de tejidos nacionales y extranjeros

DE

## HERRERO Y SANCHEZ

Calle de Melitón Martín número 2.—SEGOVIA

(Detrás de la cárcel, frente a la calle de Reoyo)

Los dueños de este nuevo establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público en general, un completo y variado surtido en todos los artículos pertenecientes al ramo de tejidos, para la próxima temporada.

El público que visite esta casa, ha de encontrar una verdadera economía en precios y gustos selectos. Tiene esta casa especialidad en equipos para novias.

En lencería de hilo y algodón.

En capas de señora últimos modelos.

Y géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

### EL BUEN GUSTO

Comercio de tejidos nacionales y extranjeros

## DE HERRERO Y SANCHEZ

No confundirse: Melitón Martín, núm. 2. (Detrás de la Cárcel, frente a la calle de Reoyo.)

¡INTERESANTE A LAS MADRES!

## GLICERO-FOSFATO DE CAL GRANULADO ESPINAR

El más poderoso reconstituyente del sistema óseo-muscular, antineuragético.

Curación completa del linfalismo, escrófulas, neurastenia, raquitismo, debilidad nerviosa, etc., etc.

Necesario a las embarazadas y madres que crían a sus hijos con leche propia, puesto que aumenta la riqueza nutritiva de la leche.

Puede mezclarse a la leche, sopas, sémolas y demás alimentos de la niñez. Es muy agradable al paladar.

Al por mayor: Laboratorio de

## J. G. ESPINAR SEVILLA

Pídase en todas las Droguerías, Farmacias y Centros de especialidades de España

A los maestros de obras y al público en general

Tejera nueva junto a la Estación del ferrocarril de Segovia, de

Acasio Martín y hermanos.

Se vende cal a una peseta veinticinco céntimos en la tejera, y a una peseta y treinta y cinco céntimos a domicilio dentro de la población y sobre vagón en dicha estación.

Se vende teja, baldosa y ladrillo a precios convencionales.

### Se compran

y venden muebles usados de todas clases.

Calle de Reoyo, 15.

### Traspaso

Se hace del comercio de Tejidos, de José Ramón Santiago, en esta ciudad. Quien quiera tomar dicho traspaso, puede tratar con el citado dueño, calle Real del Carmen, núm. 49.

### LA ASTURIANA

José Zorrilla 50 (antes Mercado) y Paseo del Conde Sepúlveda 1 SEGOVIA

ALMACÉN DE MADERAS Y CARBONES MINERALES

Carbones, cribado grueso, galleta, granza y menudo lavado para fraguas, cok para cocinas y estufas cok metalúrgico, etc. Se sirven pedidos desde 1000 kilogramos.

Venta por vagones a precios de mina.

Maderas, tabla machiembreda para entarimado, tablones rodapiés, cubre ángulos, molduras, zócalos, jambas, pasamanos, etc., etc.

Precios iguales a los de la Compañía de Maderas.

### Ama de cría

Se necesita una, soltera, para criar en casa de los padres. Razón calle de José Zorrilla, núm. 160, Segovia.

## LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

## JUAN MARGARETO

Calle Real del Carmen número 6.—SEGOVIA

— No cabe adulteración —

Se hacen tareas y medias tareas, de encargo a gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, té, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

## PÍLDORAS SALUDABLES

50 de V. Muñoz. Únicas reguladoras de las funciones digestivas, Laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y despejan la inteligencia.—Venta: Trafalgar, 29, botica, quien envía por correo al mismo precio.—En Segovia, Sr. Llovet, Escuderos, 4, y Sr. Herranz Pérez, Juan Bravo, 15.—Pedir cajas metálicas. Hay también de UNA peseta.

## Luz por acetileno.

APARATOS PRODUCTORES GASOGENOS-GASOMETROS REGULADORES INEXPLOSIBLES SISTEMA CUEVAS

Patentes de invención números 30.032 y 30.033

Aparatos productores de gas acetileno para el alumbrado público y doméstico, y para la calefacción por medio de estufas, caloríferos, hornillos, etc., etc.

Estos aparatos funcionan sólo por las leyes naturales, la presión del gas y la presión atmosférica, no pudiendo haber explosiones ni escapes de gas, porque sólo produce la que consume, está calculado de tal manera que no puede haber nunca exceso de gas, produciéndose el gas según el consumo que se haga, y no habiendo consumo no hay producción de gas, quedando el aparato cargado para cuando se desee luz.

Pueden utilizarse estos aparatos en todas las casas particulares, colegios, teatros, casinos, talleres, fábricas, casas de campo, etc., etc.

Puede ser manejada por la persona más inexperta, sin ningún peligro.

Para más datos y detalles puede dirigirse a su inventor G. CUEVAS, en Muñoveros (Segovia), ó a su representante D. EUGENIO TRAPERO, relojero, Juan Bravo, 33, Segovia.

## DROGUERIA Y PERFUMERIA

—DE—

## MANUEL GONZALEZ

2, ISABEL LA CATOLICA, 2—SEGOVIA

El dueño de este acreditado establecimiento, en un importante viaje que acaba de realizar por el extranjero, ha adquirido todos cuantos productos y aparatos se necesitan para que una Droguería (esté montada a la altura de esta capital) de la más importante del mundo, como podrá ver todo el que la visite una vez nada más, y se convencerá plenamente de que es verdad lo que queda dicho, no haciéndome alarde de retumbantes anuncios, pues el mejor anuncio está en el mostrador.

En cuanto a los precios, tanto de especialidades farmacéuticas como de aguas minerales, ortopedia, productos químicos, pinturas, barnices, brochería, pincelería y todo lo concerniente a este ramo, se trabaja en unas condiciones tan aceptables, que es imposible pueda nadie vender los referidos productos tan baratos.

### ARTICULOS PARA FOTOGRAFIA

Placas y papel Lumiere, precios de fábrica.

### PERFUMERIA UNIVERSAL

Todo lo que yo pudiera decir con respecto a este ramo, sería nulo, comparado con la infinidad de clases que hay; solamente me resta añadir una sola cosa, cual es la siguiente: No viéndole no se puede creer, es lo único que me queda por manifestar a mi numerosa clientela y al público en general.

Rebajas en todos los géneros. VER Y CREER

2, Isabel la Católica, 2 (antes Cintería).—SEGOVIA

NOTA Se ha recibido una fuerte partida de azul flor, propio para viñedos, y cuyo precio es muy económico.

## EUGENIO TRAPERO

RELOJERO MECÁNICO

Inventor privilegiado

PATENTES NÚMS. 16.669 Y 19.360

Relojero del Regimiento de Artillería de Sitio

PREMIADO

con medallas de plata en las exposiciones regional de Lugo

1896 y regional de Ciudad Rodrigo 1900 y de Segovia de 1901.



En esta casa, que no cuenta con talleres de fábrica, porque no existen en España más que talleres de ajustaje de relojes ó repaso de piezas para los mismos, hallarán cuantas personas la visiten, relojes de las mejores y más acreditadas marcas suizas, alemanas y francesas.

Venta de toda clase de relojes de pared, sobremesa y bolsillo, ya reparados.

Especialidad en compostura de toda clase de relojes.

33, JUAN BRAVO, 33—SEGOVIA

Especialidad en composturas